
令和６年度 第一回嘉麻市環境審議会（会議要録） 
 
○会議名称 令和６年度 第一回嘉麻市環境審議会 
○開催日時 令和６年７月１１日（木）１４時００分～１４時３０分 
○開催場所 嘉麻市役所本庁舎 ５階 委員会室２ 
○公開又は非公開の別 公開 
○非公開の理由  
○出席者 
（委員） 

１号委員 松本 幸三 
２号委員 嶋田 尋美  山田 久能 
３号委員 髙尾 康裕  荒川 茂則   小野 晴美 
４号委員 鳥越 晴子  長野美津子   松田クニ子 
５号委員 出水 貴之  中嶋 時夫 
※欠席委員 ２人（嶋田 尋美委員、中嶋 時夫委員） 

（事務局） 
環境課長 高野 浩典  環境課長補佐 佐藤 浩一  環境衛生係 和智 康考     

○傍聴人数 ０人 
○議題及び協議の内容 
 １ 委嘱書交付式 
 
 ２ 市長挨拶 
⇒委員の皆様方におかれましては何かとお忙しい中、嘉麻市環境審議会委員にご就任

いただきまして、厚くお礼申し上げます。 
 このたび、令和６年７月１１日から令和８年７月１０日までの２年間を任期に、学

識経験者から１名、公募によります市民の方から３名、公共的団体から２名、議会か

ら２名、関係行政機関から３名、の計１１名の皆様に環境審議会委員をお願いいたし

ております。 
 さて、近年では地球温暖化対策が喫緊の課題となっている中、持続可能な成長のた

めのエネルギー転換や海洋プラスチック問題など、国内外におきまして環境分野への

関心が高まりを見せ、これに呼応するように政策面においても実効性のある取組の実

施が求められているところであります。 
 また、新型コロナウイルス感染症をはじめとする人獣共通感染症は、森林開発等の

自然破壊、地球温暖化により地球の生態系が変化し、人と野生動物の生存領域が近接

したことで、野生動物が元々保有していた病原体が人へ感染するようになったと言わ



れています。 
その予防における考え方として、人と動物の健康と環境の健全性は一つという「ワン

ヘルスの理念」がより重要になっており、本市では、令和５年２月１日に嘉麻市ワン

ヘルス宣言をおこないました。 
 本市におきまして、市の自然的・経済的・社会的な特性・課題を踏まえた施策の策

定や実施が重要な課題であることから、委員の皆様方のご意見等を拝聴しながら適切

に取り組む所存でございますので、今後も市の環境施策の総合的な推進にご協力いた

だきますよう、よろしくお願い申し上げます。 
 最後に、委員の皆様方のますますのご活躍とご健勝を祈念申し上げまして、甚だ簡

単ではございますが、ご挨拶とさせていただきます。 
 
 ３ 委員及び事務局職員自己紹介 
 
 ４ 会長、副会長選出 

・事務局から会長、副会長選出の選任について説明。 
 ⇒髙尾委員より事務局案について提案がなされ、一同了承。事務局よりこれまで

本審議会の会長は学識経験者の方にお願いしてきた経緯があるため、環境分野にお

いても研究が盛んな近畿大学よりお越しの松本委員に会長を、副会長には、平成２

８年から本審議会委員を務めて頂いている鳥越委員を提案し、一同了承。 
 
 ５ 会長挨拶 

⇒改めて会長に就任ということでご挨拶させていただきます。近畿大学産業理工学部

生物環境化学科の松本と申します。えー、先程も申し上げましたが、前期から引き続

きで会長を担当させていただきます。こちらの環境審議会は、市の環境の保全および

創造に関する基本的事項を調査・審議をするという会でございますので、環境に関す

る基本事項を厳正に審議して参りたいと思います。皆様どうぞよろしくお願い致しま

す。 
 
 ６ 嘉麻市環境審議会の概要について 

・嘉麻市環境審議会の概要について事務局より説明。 
（一同）意見等なし 
 
 ７ 所掌事務及び今後の審議事項について 

・所掌事務及び今後の審議事項について事務局より説明。 
（一同）意見等なし 



 ８ その他 
（事務局）次回、環境審議会の開催時期について、現在のところ早急にご審議いただ

く案件はない。開催の際は松本会長と議題、日程等の調整を行い事務局より文書にて

ご案内させて頂く。 
 
（松本会長）以上で、第１回嘉麻市環境審議会を終了いたします。お疲れ様でした。 
 

― 令和６年度 第一回嘉麻市環境審議会 閉会 ― 
 
 


